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令 和 ６ 年 ６ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質 問 

順 序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ １番議員 

吉 田 眞 紀 人 

６ 月 ４ 日 

（火） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 子育て支援の充実について 

 (1) 産前産後・家事育児サポートについて 

  ① 現状について 

  ② サポート事業の効果と課題について 

  ③ 市民の利便性の向上に向けて 

 (2) 子どものアレルギーについて 

  ① 公立保育園でのアレルギー対応について 

  ② 保護者との対応はどうなっているか 

２ 学校教育について 

 (1) 小中一貫教育について 

  ① 小中一貫教育の目的 

  ② 富来田学園の成果と課題 

 (2) 児童生徒の事故防止とその対応について 

  ① 学校における事故防止の取組 

  ② 教職員の研修 

３ スポーツ振興について 

 (1) ちばアクアラインマラソン２０２４について 

  ① 前回大会と異なる試みは 

  ② ＰＲとしてどのようなことを行うのか 

  ③ 本大会を契機として市民にどのような関わりを求めるか 

 (2) スポーツ団体の誘致について 

  ① スポーツ団体を誘致する考えは 

  ② 市外団体との交流についての考えは 

 (3)スポーツ用具の貸出しについて 

  ① 市で貸出しを行っている用具と利用実績は 

  ② 貸出し用具の充実についての考えは 

２ １６番議員 

渡 辺 厚 子 

 

 

 

 

 

 

６ 月 ４ 日 

（火） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ 子どもたちの安心・安全のために 

 (1) 通学路の安全確保について 

  ① 通学路合同点検について 

  ② 子ども１１０番について 

  ③ 子どもの見守り事業について 

 (2) ＳＮＳ利用の安全対策について 

  ① ネット犯罪から守るためのアプリについて 

 (3) 学校施設の整備について 
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１６番議員 

渡 辺 厚 子 

  ① 校舎の洋式トイレについて 

  ② 遊具・運動設備等について 

  ③ 防火シャッターについて 

３ ７番議員 

齊 藤 秀 樹 

６ 月 ４ 日 

（火） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 消防行政について 

 (1) 救急需要について 

  ① 救急出動件数の増加の要因について 

  ② 近隣３市との救急出動件数の比較について 

  ③ 増加する救急需要に対する取組について 

２ 市民サービスの充実に向けた体制整備について 

 (1) 職員体制の充実について 

  ① 令和６年度当初の職員の状況について 

  ② 特別休暇取得に対する対応について 

  ③ 職員確保対策について 

 (2) 定年延長について 

  ① 役職定年の取組について 

  ② 職場のあり方について 

３ 金田地区の学校建設について 

 (1) 進捗状況について 

  ① 金田小学校の進捗状況について 

  ② 金田中学校の進捗状況について 

 (2) 今後の予定について 

  ① 金田小学校の今後の予定について 

  ② 金田中学校の今後の予定について 

４ １３番議員 

重 城 正 義 

６ 月 ４ 日 

（火） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 社会教育施設の充実 

 (1) 岩根公民館の今後は 

  ① 令和元年からの工事請負費及び修繕費はいくら要している

のか 

  ② 駐車場の確保が急務と考えるが、執行部の感懐はいかがか 

  ③ 岩根公民館の建て替えの予定はないのか 

２ 福祉の充実について 

 (1) 発達に課題のあるお子さんへの対応 

  ① 発達に課題を抱えるお子さんの現状と、相談事例について 

  ② 検査予約がとれず支援開始が遅れた事例はないのか、実際

の支援開始までの流れ 

  ③ 幼児言語教室の４月からの進捗状況について 

５ １９番議員 

草 刈 慎 祐 

 

 

 

６ 月 ４ 日 

（火） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 定額減税について 

 (1) 定額減税の概要等について 

  ① 定額減税の概要について 

  ② 定額減税後の徴収方法について 

  ③ 定額減税額が控除しきれない方について 



 

 - 3 - 

１９番議員 

草 刈 慎 祐 

 

２ 教育行政について 

 (1) 長期欠席の児童生徒について 

  ① 現状と課題について 

  ② 今後の対策について 

 (2) 学校制服の意義について 

  ① 現状と課題について 

 (3) 図書館の跡地利用について 

  ① 移転後の活用方法について 

３ 市有施設について 

 (1) 市有施設の管理改善について 

  ① 点検方法について 

  ② バリアフリー化について 

 (2) 桜井運動場について 

  ① 管理方法について 

  ② 利用者と課題について 

６ １４番議員 

永 原 利 浩 

６ 月 ５ 日 

（水） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ オスプレイ暫定配備の期限前後について 

 (1) 市外への移設タイムスケジュールについて 

  ① 暫定配備期間の確認について 

  ② 期限前後のタイムスケジュールについて 

 (2) 暫定配備期間の延長申入れについて 

  ① 期間延長の申入れがされた場合の対応について 

２ 水の確保について 

 (1) 大規模災害時の水確保の進捗について（その後） 

  ① 先の３月議会からの進捗について 

 (2) 公園設置のトイレ整備について 

  ① トイレのある公園数と公園名について 

  ② うち、水洗化されていない数と公園名について 

  ③ 水洗化計画について 

７ １０番議員 

堀 切 俊 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 月 ５ 日 

（水） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ ＪＲ久留里線（久留里－亀山間）について 

 (1) ＪＲ久留里線（久留里－亀山間）沿線地域交通検討会議につ

いて 

  ① 木更津市はＪＲ久留里線（久留里－亀山間）の存続・廃止

について今現在どのような立場か 

  ② 会議が非公開であることについてどう捉えているか 

  ③ オブザーバーとして参加している理由を伺う 

 (2) 今後の懸念事項について 

  ① 久留里－亀山間が廃止になると木更津－久留里間も存続が

問われる事態になるのではないか 

  ② ＪＲ久留里線の廃止が沿線地域の一層の過疎化に繋がらな

いか 
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１０番議員 

堀 切 俊 一 

 

２ 令和６年３月１９日に市長が陸上自衛隊オスプレイの運用再開

を容認したことについて 

 (1) 市民への説明責任について 

  ① 市民への説明は十分であったとの認識か 

 (2) 令和５年１１月２９日のＣＶ－２２オスプレイの屋久島沖

での墜落事故の把握状況について 

  ① 高度何メートルで起きた事故だったか 

  ② オートローテーション機能の作動状況はどうだったか 

 (3) 運用再開の容認について 

  ① 安全性の根拠となる危険予知・予防措置機能等について具

体的な説明を受けたか 

  ② 現時点で何号機が再飛行を始めたか把握しているか 

３ 木更津市中心市街地活性化基本計画について 

 (1) 街なか居住マンションについて 

  ① 現在のマンション居住者で市外からの移住世帯数を伺う 

  ② 事業をどう評価しているか 

 (2) 富士見通り歩道改良事業について 

  ① 今年度の事業内容を伺う 

  ② 今年度から行う必要があるか 

４ 観光等の事業について 

 (1) 木更津市観光協会への補助金等について 

  ① 令和４年度決算における補助金等の総額を伺う 

  ② 使途のチェックは確実になされているか 

 (2) 令和６年度実施予定の木更津港まつり花火大会について 

  ① 市民に負担を求めるか 

  ② アクアコインでの観覧チケット購入者への割引を行うか 

５ 農業者支援について 

 (1) 農業者の所得や生産資材高騰などの現状について 

  ① 現状に対する木更津市の認識を伺う 

  ② 木更津市独自の農業者に対する支援策が必要ではないか 

６ 木更津市災害廃棄物処理計画について 

 (1) 災害廃棄物の処理について 

  ① 「避難所ごみ」「片付けごみ」と「家庭ごみ」「事業系ごみ」

との振り分けは現実には難しいのではないか 

  ② 仮置場となる公用地及び民間賃借地は現段階でどの程度決

まっているか 
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８ １５番議員 

座 親 政 彦 

６ 月 ５ 日 

（水） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 教育行政について 

 (1) 学校教育の充実について 

  ① コミュニティ・スクールについて 

  ② 教育支援ニーズの多様化対策について 

  ③ 人材育成と生徒指導等の充実について 

 (2) 学校給食について 

  ① 食農教育と施設整備について 

 (3) 青少年の健全育成について 

  ① 人材育成等について 

２ 消防行政について 

 (1) 消防職員の現状について 

  ① 消防職員の現状について 

 (2) 機能別分団について 

  ① 各機能別分団の現状について 

  ② 新たな機能別分団の設置について 

９ １７番議員 

田 中 紀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 月 ５ 日 

（水） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 質の高い教科書の実現と公正性・透明性を高める教科書採択 

 (1) 文部科学省からの通知 

  ① 教科書採択における公正確保の徹底等 

  ② 使用教科書の採択事務処理について 

 (2) 教科用図書採択協議会 

  ① 文部科学省の通知を受けて 

 (3) 教科書採択情報の公表 

  ① なぜ４市は非公開 

 (4) 教科書展示会の意義は 

  ① 身近な教科書展示会 

２ 脱炭素化社会をめざす、ゼロカーボンシティ宣言した木更津 

 (1) マイクロプラスチック問題 

  ① 人工芝から出るマイクロプラスチックの流出防止 

  ② プラスチックを使用した被覆肥料に頼らない農業 

 (2) オーガニックなまちづくりアクションプラン 

  ① 昨年実施の５つのテーマの意見交換会 

  ② 意見交換会結果を踏まえた１８の取組 

  ③ そのほかの具体的な市民のチャレンジ 

   ア プラスチック資源循環促進法 

   イ 学校給食の取組 

   ウ 温室効果ガス吸収源確保 

３ 認知症家族の不安を軽減 

 (1) 個人賠償責任保険事業 

  ① 自治体の取組状況 

  ② 木更津市の認知症 
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１７番議員 

田 中 紀 子 

  ③ 行方不明捜索状況 

  ④ この事業の必要性 

１ ０ ９番議員 

神 蔵 五 月 

６ 月 ５ 日 

（水） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 観光の振興について 

 (1) 第３次基本計画における取組について 

  ① 市内への回遊促進について 

  ② 観光情報の発信について 

  ③ サイクルツーリズムの推進について 

  ④ 国際会議等のＭＩＣＥ誘致について 

  ⑤ きさらづＤＭＯの取組について 

 (2) 第２次観光振興計画における取組について 

  ① 広域連携の拡充について 

  ② インバウンド観光の推進について 

 (3) 次期観光振興計画について 

  ① 観光振興計画推進委員会について 

  ② 重点事業について 

 (4) 港まつりについて 

  ① 運営課題について 

  ② 持続可能な開催への取組について 

２ まちの快適・うるおい空間づくり 

 (1) 改正気候変動適応法について 

  ① 地域気候変動適応計画について 

  ② 熱中症特別警戒情報について 

  ③ クーリングシェルターについて 

１ １ ６番議員 

安 藤 順 子 

６ 月 ６ 日 

（木） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 福祉行政について 

 (1) 孤独・孤立対策推進法について 

  ① 孤独・孤立対策に関する本市の考え方と取組 

  ② 孤独・孤立の状況下にある方の把握について 

  ③ 地域資源の活用について 

 (2) バリアフリーとユニバーサルデザインの推進について 

  ① これまでの取組について 

  ② 今後の考え方について 

２ 木更津市の防災について 

 (1) 現在の木更津市の避難計画について 

  ① 公民館、学校等、統廃合が予想される施設のある地域の避

難所について 

  ② 避難が困難な方への対応について 

  ③ 避難行動要支援者名簿の本市における作成の課題について 
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１ ２ ２２番議員 

大 野 俊 幸 

６ 月 ６ 日 

（木） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ 文書発送経費について 

 (1) 郵便料金の改定について 

  ① 改定の概要について 

  ② 改定による市への影響について 

  ③ 節減の取組について 

２ 市民を支える職員について 

 (1) 人事ローテーションについて 

  ① 市の基準について 

  ② 職員のモチベーションアップについて 

 (2) 女性部長の登用について 

  ① 市の現状について 

３ 固定資産の登記・相続について 

 (1) 相続・不動産に関する新制度について 

  ① 相続登記の義務化とは 

  ② 所有者が死亡した場合の固定資産税の課税について 

  ③ 相続登記義務化による市への影響について 

１ ３ ２３番議員 

斉 藤 高 根 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 月 ６ 日 

（木） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 難病について 

 (1) 難病患者への支援について 

  ① 指定の状況について 

  ② 患者の状況について 

  ③ 支援の内容について 

 (2) 難病指定されていない難病について 

  ① そのような難病の存在について 

  ② そのような難病で苦しんでいる方々の把握について 

  ③ そのような難病で苦しんでいる方々への対応について 

２ 農振農用地に住むことについて 

 (1) 農振農用地に家を建てることについて 

  ① 農振農用地に家を建てる方法について 

  ② 実例について 

 (2) 農振農用地の疲弊について 

  ① 疲弊の原因について 

  ② 農業者のいない農振農用地について 

３ 交通事情について 

 (1) アクアラインの時間帯別料金について 

  ① 今年のゴールデンウィークの状況について 

  ② 今後の方向性について 

 (2) 渋滞対策について 

  ① 大規模小売店などの協力について 

  ② 木更津金田で降りる車について 

  ③ 金木橋の渋滞について 
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２３番議員 

斉 藤 高 根 

  ④ コストコ入り口について 

  ⑤ 農道を走る車について 

１ ４ ４番議員 

藤 田 真 澄 

６ 月 ６ 日 

（木） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 吾妻公園文化芸術施設について 

 (1) 市民の声 

  ① 回遊性について 

  ② 地盤改良について 

 (2) 各施設の利用に関することについて 

  ① 図書館について 

  ② 大屋根広場について 

  ③ ホールについて 

  ④ 子供の広場 

 (3) 市民への周知 

  ① 住民説明会の周知について 

２ 外国人市民の暮らしやすいまちづくりについて 

 (1) 外国人市民の方への行政の多言語対応 

  ① 窓口対応について 

  ② リニューアルしたホームページについて 

  ③ 文書の多言語化について 

１ ５ ２１番議員 

近 藤  忍 

 

６ 月 ６ 日 

（木） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 道路事業について 

 (1) 中畑桜井工区 

  ① 基本計画から見直しの効果 

  ② 発生土の運用と行先の状況 

  ③ 工事内容と開通時期の予定 

 (2) 木更津末吉線 

  ① 県と市の役割分担の取決め 

  ② 発生土の量と設計の見直し 

２ 住民自治について 

 (1) 市役所の課題 

  ① 自治会に関する職員の認識 

  ② 自治会に委ねる事務の範囲 

  ③ 自治会空白区での市の対応 

 (2) 公平性の課題 

  ① ただ乗りの未加入者の啓蒙 

  ② 自治会加入者に対する恩恵 

  ③ 自治会による水路等の管理 

１ ６ ８番議員 

佐 藤 修 一 

 

 

 

６ 月 ７ 日 

（金） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 自治体からの給付金支給の迅速化 

 (1) 今までの手続について 

  ① 申請から給付までの手続 

  ② 国や県の給付金と市独自施策との給付審査の違い 

  ③ 給付の課題 
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８番議員 

佐 藤 修 一 

 

 (2) デジタル化に伴う給付 

  ① システムの活用 

  ② 給付までのスピード 

  ③ 今後の汎用性 

  ④ 課題について 

 (3) 行政事務（職員の負担）について 

  ① 現状について 

  ② システム整備の進捗と今後 

  ③ 今後の手続簡素化による効果 

２ 地域猫活動支援 

 (1) 活動団体から市への要望 

  ① どのような要望があるのか 

  ② 要望に対する対応について 

 (2) 市の支援 

  ① 活動団体の把握 

  ② 現在の支援 

  ③ 不妊・去勢手術等補助金申請の条件 

  ④ 今後の支援 

１ ７ ３番議員 

柗 井 晃 治 

６ 月 ７ 日 

（金） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ 発達支援について 

 (1) 感覚統合について 

  ① 感覚統合の受け止めについて 

  ② 親子教室について 

  ③ 親子教室参加者の反応について 

１ ８ １２番議員 

竹 内 伸 江 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 月 ７ 日 

（金） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 木更津市の防災力について 

 (1) 避難所運営について 

  ① 避難所の最大収容人数について 

  ② ペットとの同行避難が可能な避難所について 

  ③ 災害時用特設公衆電話について 

  ④ 女性スタッフの配置及び女性の視点や意見を反映できる取

組について 

  ⑤ 職員の行動と負担軽減について 

 (2) 備蓄品について 

  ① おむつ、粉ミルク、液体ミルク、段ボールベッドについて 

  ② 今後の備蓄計画について 

 (3) トイレの課題について 

  ① 発災直後のトイレ対応について 

  ② トイレの確保、管理計画について 

 (4) 災害時応援協定について 

  ① 津波避難ビルの現状と今後について 

  ② コンビニとの協定の今後について 
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１２番議員 

竹 内 伸 江 

 

  ③ 介護タクシーとの輸送協定について 

 (5) 災害情報の市民への周知について 

  ① 防災行政無線の現状と改善点について 

  ② 市ホームページ及び公式ＬＩＮＥでの周知について 

 (6) 自治会がない住宅地住民への防災対応について 

  ① 現状の対応について 

  ② 今後の対応策について 

 (7) 災害時の計画及び訓練について 

  ① 個別避難計画作成の現状と目標について 

  ② 受援計画について 

  ③ 業務継続計画及び訓練について 

２ 持続可能な自治会活動に向けて 

 (1) 金田地区における自治会の現状について 

  ① 人口等の推移について 

  ② 自治会の設置状況と加入率について 

  ③ 新住民のための地域コミュニティづくりについて 

 (2) 自治会等のデジタル化について 

  ① 自治会等の課題について 

  ② デジタル化への取組について 

  ③ 電子回覧板の導入について 

 


